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***Se llevo a cabo en las instalaciones del Sistema Municipal DIF de
 Mexicaltzingo un gran festejo con motivo del “Día del Adulto Mayor”

Un día tan especial y digno de reconocerse no podía pasar 
desapercibido; así como la extensiva felicitación a todos los adultos 
mayores que se dieron cita en el lugar; fueron las palabras de la C. Silva 
Rodriguez Gonzalez, quien les ofreció un delicioso desayuno, la rifa de 
una gran cantidad de regalos y música para amenizar el evento; 
acompañada por el C. Emigdio Villanueva Navor, Presidente 
Constitucional de Mexicaltzingo quien también felicito enormemente a 
los adultos mayores y convivió con ellos.

MEXICALTZINGO FESTEJO DEL 
DÍA DEL ADULTO MAYOR 

Se realizo en en el Sistema 
Municipal DIF de Mexicaltzingo la 
entrega del Programa Despensa 
Mexiquense, en esta ocasión 

ENTREGA DEL PROGRAMA DESPENSA 
MEXIQUENSE EN MEXICALTZINGO

acompañando a la C. Silvia Rodriguez Gonzalez, Presidenta del DIF 
MEXICALTZINGO y al C. Emigdio Villanueva Navor, Preseidente 
Constitucional del mismo municipio, la Directora General del DIFEM 
la Lic. Carolina Alanis Moreno, Lic. Jesús Escorcia Sanchez, 
Director de Nutrición y Alimentación del DIFE, la Lic. Norma 
Guadalupe Ríos Velazquez, Director de Enlace y Vinculación del 
DIFEM; así como el Responsable Municipal del Gabinete Regional.
Con la entrega de estas despensas se ven beneficiadas mas de 290 
familias mexicaltzinguenses y la administración que encabeza el C. 
Emigdio Villanueva Navor sigue trabajando en pro de los 
ciudadanos de este municipio.   

El titular de la Secretaría de 
Gobernac ión  (Segob) ,  
Miguel Ángel Osorio Chong, 
y destacó el diálogo, entregó 
al Congreso el texto del 
S e g u n d o  I n f o r m e  d e  
Gobierno del presidente 
Enrique Peña Nieto.
Osorio Chong entregó el 
texto a los presidentes de las 
mesas directivas de las 
cámaras de Diputados, 
Silvano Aureoles Conejo, y 
del Senado, Miguel Barbosa 
Huerta.
Al entregar el informe 
conforme lo dispone el 
Artículo 69 constitucional, 
Osorio Chong entregó una 
i n i c i a t i v a  d e  t r á m i t e  
preferente como lo anunció 
el presidente Enrique Peña 
Nieto,  en uso de las 
facultades que le confiere el 
Artículo 71 constitucional.
Presidencia de la República 
creó un mini sitio donde se 
p u e d e n  c o n s u l t a r  l o s  
informes de gobierno de 
Peña Nieto.

Enrique Peña Nieto da su 
Segundo Informe de Gobierno 
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***Especialistas de la asociación 
civil impartieron el taller: La 
ciudadanía más allá de las urnas, 
ante estudiantes, líderes sindicales 
y militancia del tricolor 

Al impartir el taller La ciudadanía 
más allá de las urnas, el director de 
Fomento, Desarrollo e Innovación 
creativa, de la asociación civil 
F o m e n t o ,  C o o r d i n a c i ó n  y  
Realización de Proyectos Sociales 
y Juveniles (Focorej), Omar Díaz 
Vargas, propuso ampliar los 
canales de participación de la 
ciudadanía para construir un 
gobierno efectivo, que ofrezca soluciones a las demandas sociales.
El asesor civil dijo que debe ser un ejercicio constante de la sociedad el 
permanecer vigilante todo el tiempo, para que los compromisos 
planteados por quienes dirigen este país se cumplan.
Ante estudiantes, líderes sindicales y priistas de la secretaría de 
Gestión Social del CEN del PRI, que se reunieron en el Lobby del 
auditorio “Plutarco Elías Calles”, el experto en temas democráticos, 
comentó que la inactividad social puede llevar a la pérdida de la 

* Tienen formas distintas de 
concebir y combatir corrupción
* La izquierda ha transformado 
el rostro del país: Barbosa
* Madurez política para alcanzar 
cargos de Estado: Aureoles
Comienza el último año de la 
LXII Legislatura y las principales 
bancadas y la chiquillada aliada 
se prepara para dar su 
aportación para el combate a la 
corrupción en México, aunque 
algunos afirmen que es cultural 
producto de muchas décadas 
de un régimen político que al 
institucionalizar la Revolución 
fomentaron su cultura política y 
la forma de lograr acuerdos lejos 
d e  l o s  l i t i g i o s  
postrevolucionarios. Obregón 
en su momento habló de 
cañonazos.
Pero lo que es cierto es que la 
corrupción permea todas las 
instituciones y todos los 
sectores de la sociedad, porque 
esa ha sido la costumbre 
impulsaba por quienes están a 
cargo de las instituciones del 
Estado y  e l  tema t iene 
simplemente un manejo político 
pero ninguna acción que en 
verdad promueva su combate y 
erradicación, aunque fue una 
promesa del de Atlacomulco, a 
casi dos años de su sexenio, no 
ha cumplido.
La Fiscalía General de la 
República en lugar de la PGR, 
aún no está lista ni la ley que la 
crea ni las funciones que se 
establezcan para garantizar su 
autonomía de manera que no 
sea una dependencia que actúe 
por consigna política, de 
manera que en verdad se 
combata la corrupción y la 
delincuencia que su promueve 
en su entorno.
El PRI y su rémora ecologista 
dice que impulsará la ley para 
crear esta nueva dependencia 
para enfrentar la corrupción de 
manera institucional, con 
capacidades plenas para 
reducirla y erradicarla.
El PAN busca crear además un 

T r i b u n a l  F e d e r a l  d e  
R e s p o n s a b i l i d a d e s  
Administrativas contra servidores 
públicos realizando algunas 
reformas constitucionales en 
materia anticorrupción.
Mientras que el PRD quiere 
modi f icar  e l  esquema de 
auditorías, para que éstas se 
realicen a fondo e impulsar una 
i n i c i a t i va  en  ma te r i a  de  
transparencia para combatir este 
flagelo, aunque por lo general 
t o d o  d e p e n d e  d e  l a s  
circunstancias y el color en 
cuestión.
La corrupción y la impunidad 
juntas, han sido después de 
institucionalizada la Revolución, 
el flagelo que recorre el país de 
Mérida a Ensenada y en Los 
Pinos afirman que es cultural, 
aunque muchos mexicanos, 
millones, que viven en el 
extranjero y que regularmente 
vuelven a México en vacaciones, 
cumplen con las normas y la 
legalidad de los países en donde 
viven, y solo participan de la 
corrupción en su país natal, 
porque los actores nativos y las 
circunstancias los obligan.
Por ello tal vez, el Observatorio 
Ciudadano demanda que el 
órgano anticorrupción tenga 
dientes para proceder contra los 
responsables, de otra manera 
será como la comisión que 
investiga el caso Monex, donde 
no se ha avanzado y si acaso 
existiera un dictamen señalando 
a presuntos culpables, de 
acuerdo con la norma, tendría 
que entregárselo al Ejecutivo 
para que éste fincará las acciones 
a realizar, cuando es uno de los 
indiciados, como lo platicó su 
presidente, Roberto López 
Suárez.
USO POLÍTICO
Comienza el periodo ordinario de 
sesiones con mesas directivas 
presididas por el PRD en ambas 
cámaras del Congreso en algo 
que algunos consideran que por 
ser inédito es representativo de la 
apertura del gobierno federal al 

aceptar sus bancadas que esto 
suceda.Pero lo cierto es que ante 
lo poco que tendrá que informar 
en su segundo informe de 
gobierno, el de Atlacomulco 
tendrá a su lado a ambos 
presidentes de los diputados y 
senadores, durante su mensaje 
en Palacio Nacional, en algo que 
por protocolo institucional tienen 
que cumplir pero que le permita al 
Ejecutivo lucirse.
Sin duda que la izquierda en 
México tiene capacidad para 
fortalecer el trabajo institucional 
pero será necesario que al 
interior de sus propios institutos 
políticos den el ejemplo de ello, 
ya que el sectarismo y los 
intereses por lo general es su 
prioridad y no necesariamente 
los intereses de la Nación, como 
en los demás partidos de centro y 
de derecha que quieren terminar 
con la pluralidad y volver a 
tiempos ya rebasados del 
autoritarismo.
Miguel Barbosa al tomar la 
presidencia del Senado, dijo que 
la izquierda apostó por la 
democracia y esto abrió la puerta 
de los cambios políticos que le 
han transformado el rostro al 
país.
Apostar por la democracia, 
agregó, como lo hace la 
izquierda,  significa lograr que 
existan elecciones bajo principios 
que respeten la voluntad popular 
expresada en las urnas, lo cual 
constituye el cambio político más 
trascendente  de México y de 
Latinoamérica en el último cuarto 
de siglo.
Para el poblano, apostar por la 
democracia significa fortalecer 
las instituciones del Estado por 
medio de la crítica  constructiva.
“Significa acompañar a la 
soc iedad en sus luchas,  
d e m a n d a s  y  a n h e l o s  y  
exponerlas con total libertad en 
ambas cámaras del Congreso de 
la Unión. Desde nuestra visión, el 
país necesita un Senado y un 
Congreso fuertes que permitan 
hacer efectivo el equilibrio de 
Poderes en beneficio de la 
democracia y el desarrollo 
político de la sociedad”, destacó. 
AGENDA CONJUNTA
El michoacano presidente de la 
Cámara de Diputados, Silvano 
Aureoles Conejo, confió en 
avanzar lo más pronto posible en 
la conformación de la agenda del 
Congreso de la Unión, con base 
en las prioridades que cada uno 

de los Grupos Parlamentarios 
haya  es tab lec ido  en  sus  
respectivas reuniones plenarias.
Por el lo, ofreció un trato 
respetuoso e institucional para 
encauzar el debate y alcanzar los 
consensos necesarios que 
p e r m i t a n  i d e n t i f i c a r  l a s  
coincidencias en temas que el 
país demanda, bajo una lógica de 
en tend im ien to ,  d iá logo  y  
responsabilidad.
Aureoles dijo que en la Cámara 
de Diputados habrá todas las 
garantías y la apertura para la 
revisión de los temas que 
m a r q u e n  l a s  a g e n d a s  
parlamentarias, lo que habrá de 
conformar la ruta general de 
trabajo del Congreso.
Comentó que el Congreso de la 
Unión se encuentra listo para dar 
inicio a este nuevo periodo 
ordinario, que debe ser igual de 
intenso que los anteriores, por el 
n ú m e r o  d e  p r o p u e s t a s  
legislativas que están en puerta, 
además del desahogo de los 
temas de carácter económico y 
fiscal.“El ritmo de la Cámara 
sigue, hemos sido una Cámara y 
una Legislatura muy productivas 
y creo que este paso hay que 
seguirlo para culminar las 
grandes reformas que México 
necesita”, recalcó.
El legislador michoacano informó 
que se encuentra en coordinación 
con la Secretaría de Gobernación 
para ultimar detalles de cara a la 
entrega del Informe de Gobierno 
del titular del Ejecutivo.
Silvano Aureoles resaltó que por 
primera vez en la historia del 
Congreso de la Unión sea un 
partido de izquierda el que 
presida ambas Cámaras.
Consideró que esto es reflejo del 
fortalecimiento democrático en 
México, así como una muestra de 
que la izquierda puede alcanzar 
cargos de Estado por su madurez 
política y apertura a la búsqueda 
de soluciones a las grandes 
demandas de la población.
“La llegada del PRD al escenario 
político-legislativo es resultado de 
la fuerza ciudadana que ha 
depositado su confianza en ellos 
para alzar la voz y mantener vivos 
los anhelos por un mejor país, 
desde las instituciones y los 
órganos de toma de decisión”, 
destacó.
C o m e n t a r i o s  a  
u l i s e s h j @ h o t m a i l . c o m
Visita www.legislativotv.com.mx

***La secretaria de Vinculación con 
la Sociedad Civil del CEN, Laura 
Herrejón, organizó el taller “Cómo 
preparar proyectos exitosos”

El PRI aporta a las organizaciones 
de la sociedad civil herramientas 
para integrar proyectos exitosos, 
que les permitan fortalecer sus 
acciones en beneficio de la 
ciudadanía, pero en particular de 
los sectores vulnerables, afirmó 
Laura Elena Herrejón Caballero, 
secretaria de Vinculación con la 
Sociedad Civil del CEN.

Al inaugurar el taller “Cómo 
preparar proyectos exitosos”, en 
la sede nacional priista, y 
acompañada de medio centenar 
de representantes de diversas 
organizaciones civiles, sostuvo 
que “sólo con el trabajo de todos 
podremos lograr un mejor 
México”.
La dirigente priista presentó a 
María Fernanda Peniche Olivera, 
directora de la agrupación “Gente 
Excepcional”, quien impartió el 
taller “La sumatoria de los 
pequeños esfuerzos, hace los 

grandes logros”.
Peniche Olvera indicó que el curso 
está diseñado para profesionalizar el 
trabajo de las organizaciones civiles, 
al fomentar una cultura de rendición 
de cuentas “y de hacer las cosas 
bien”.
“En estos momentos, esto es algo 
vital, porque los donantes cada vez 
nos exigen más cuentas y de ello 
depende que sigamos recibiendo 
fondos  pa ra  p rosegu i r  con  
programas y proyectos sociales”, 
apuntó.

***Al acudir a la colocación de la primera piedra del Hospital Pediátrico en este 
municipio, dijo que estas acciones reflejan la voluntad del gobernador para crear 
infraestructura médica en todos los niveles y de alta calidad. 

El diputado Ricardo Enríquez Fuentes, representante del XXIV distrito electoral local con 
sede en Nezahualcóyotl, reconoció el gran apoyo que en materia de salud reciben los 
habitantes de este municipio, que refleja el interés del gobernador Eruviel Ávila Villegas 
para generar infraestructura médica  de todos los niveles y de alta calidad.
Al acudir a la colocación de la primera piedra del Hospital Pediátrico en este municipio, 
encabezada por el secretario de Salud del Gobierno estatal, César Nomar Gómez Monge, 
en representación del gobernador, destacó la creación de una red hospitalaria que brinde 
servicios en todos los niveles y especialidades, y el claro ejemplo es la construcción de tres 
nosocomios en Nezahualcóyotl, “uno materno-infantil, otro geriátrico y el pediátrico, que ya 
inició”.
El legislador también pidió al secretario César Nomar Gómez, ser el conducto para 
agradecer al gobernador las caravanas de salud que han favorecido a madres solteras, 
personas de la tercera edad, jóvenes y ciudadanos con capacidades diferentes, quienes 
han sido atendidos en la prevención y atención de cáncer de mama, papanicolaou y 
diabetes, entre otros servicios médicos.
Ricardo Enríquez destacó que Eruviel Ávila lleva a cabo una política humanista en la 
entidad, para la que ha dispuesto de una inversión importante en infraestructura hospitalaria 
que atienda padecimientos crónico-degenerativos.
También reconoció el trabajo del secretario Gómez Monge en este municipio, con acciones 
contundentes como la realización de estudios médicos por medio de las jornadas de salud, y 
recientemente, la puesta en marcha de cinco módulos dentales que brindarán servicio de 
manera permanente, así como la remodelación del Hospital General La Perla.

APORTA EL PRI A ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL 
HERRAMIENTAS PARA INTEGRAR PROYECTOS EXITOSOS

NECESARIO CREAR CANALES DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

PARA CONSTRUIR GOBIERNOS EFECTIVOS: FOCOREJ
ciudadanía, aun cuando se cuente 
con una credencial que acredite a 
cada individuo como integrante de 
ésta.
Acompañado por el subsecretario 
de Vinculación Institucional de la 
Secretaría de Gestión Social, Jorge 
Velázquez Espinoza, Díaz Vargas, 
exhortó a los asistentes al taller, a 
crear una ciudadanía activa, que 
logre ser protagonista de los 
cambios en México.
En su amplia exposición, en la que 
definió los conceptos de ciudadanía 
y democracia, exhortó a los 
participantes a definir con sus 

acciones, ya sean civiles o políticas, la marcha de México, pues “no 
podemos ni debemos darle a otros, lo que por definición nos toca a 
nosotros, de ahí la importancia de participar desde nuestro núcleo familiar, 
vecinal y de organizaciones, para que nuestra voz sea escuchada”.
El taller, explicó el subsecretario Jorge Velázquez Espinoza, se lleva a 
cabo en el marco de las acciones de colaboración entre la Confederación 
Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) y la Secretaría de 
Gestión Social del CEN del PRI.

RECONOCE RICARDO ENRÍQUEZ ACCIONES DEL 
GOBERNADOR POR LA SALUD EN NEZAHUALCÓYOTL
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***El legislador del PRI realizó 
una gira de trabajo por varias 

colonias del municipio de 
Naucalpan.

“Con la aprobación de las 11 
reformas estructurales en el 
Congreso de la Unión nuestro 
país inicia el repunte al desarrollo 
social y económico que nos 
instalará en los primeros lugares 
a nivel mundial en corto y 
mediano plazo”, expresó el 
diputado local David Parra 
Sánchez, en gira de trabajo por 
l as  co lon ias  San  M igue l  
Tecamachalco, Manuel Ávila 
Camacho, Ricardo Flores Magón 
y el Huizachal, del municipio de 
Naucalpan, donde entregó dos 
mil apoyos alimenticios a igual 
número de madres de familia.
El representante del XXIX distrito 
electoral local entregó los apoyos 
alimenticios que se suman a las 
acciones del Programa Nacional 
de la Cruzada contra el Hambre, 
que encabeza el presidente 
Enrique Peña Nieto y apoyan el 
gobernador Eruviel Ávila Villegas, 
así como el diputado Aarón 
Urbina Bedolla, presidente de la 
Junta de Coordinación Política de 
la LVIII Legislatura mexiquense.
El diputado estuvo acompañado 
por líderes naturales, delegados 
municipales y presidentes de los 
Consejos de Part icipación 
Ciudadana de las colonias antes 

m e n c i o n a d a s ,  q u i e n e s  
agradecieron su apoyo.
Se refirió a la Reforma Energética y 
fue enfático al afirmar que “con la 
aprobación de la madre de todas 
las reformas, la Comisión Federal 
de Electricidad contará con una 
inversión de siete mil 700 millones 
de dólares en 21 proyectos”.
“Con esta inversión multimillonaria 
podrán reducirse los costos de 
producción de energía eléctrica al 
pasar de la ut i l izac ión de 
combustóleo a gas. También se 
dará certidumbre a los empresarios 
en sus proyectos de inversión para 
ampliar sus plantas productivas, ya 
q u e  h a b r á  u n  m a y o r  
abastecimiento de gas natural que 
permitirá bajar las tarifas de 
consumo para que sean más 
accesibles al usuario de todos los 
estratos sociales, traduciéndose en 
una mayor competitividad en este 
sector”.
Al destacar que el futuro del país es 
“alentador”, dijo que “debemos 
crecer a un ritmo del 5 por ciento 
anual y con la creación de un millón 
de fuentes de empleos en ese 
mismo periodo. Este panorama se 
vislumbra para 2018, es decir en las 
postrimerías de la administración 

del presidente Enrique Peña Nieto, 
quien tomó una gran decisión al 
enviar las reformas estructurales al 
Congreso”.
El también presidente de la 
Comisión Legislativa de Límites 
Territoriales del Estado de México y 
sus Municipios dijo que con este 
d e s p u n t e  e l  p a í s  p o d r á  
posicionarse entre los primeros 
dos lugares a nivel Latinoamérica y 
seguir escalando peldaños a 

mediano plazo para hacer lo propio 
a nivel mundial.
“Las condiciones de inversión y 
operación están cimentadas con la 
aprobac ión de la  re forma 
e n e r g é t i c a  y  s u s  l e y e s  
secundarias, por ello empresarios 
de los cinco continentes están en 
espera de invertir en nuestra 
nación. No tengo la menor duda de 
nuestro progresivo y paulatino 
crecimiento”, concluyó el diputado 
David Parra.
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EN MARCHA EL REPUNTE DE NUESTRO PAÍS POR 
LAS REFORMAS ESTRUCTURALES: DAVID PARRA

Calimaya, Méx.- En el marco de 
la celebración del Día del Adulto 
Mayor, el Sistema DIF de 
Calimaya en coordinación con el 
H. Ayuntamiento, encabezado 
por Nelyda Hernández Meza y 
O s c a r  Ve r g a r a  G ó m e z ,  
s u m a r o n  e s f u e r z o s  c o n  
d i v e r s a s  d e p e n d e n c i a s  

e s t a t a l e s  y  
federales para 
o r g a n i z a r  e l  
festejo de adultos 
m a y o r e s  
calimayenses.
En t re  mús ica ,  
risas y convivios 
f u e  c o m o  e l  
S i s t e m a  D I F  
Municipal celebró 
el día social del 
a d u l t o  m a y o r,  
donde más de 100 
personas de la 
t e r c e r a  e d a d  

En Calimaya festeja DIF y 
Ayuntamiento Día del Adulto Mayor 

SANTIAGO TIANGUISTENCO, Méx.- En la comunidad de La 
Magdalena de los Reyes, el Alcalde visitó la telesecundaria “Xilonen” 
ante directivos, profesores, maestros y autoridades auxiliares expresó 
e n t r e g ó  l a  
conclusión de tres 
a u l a s  q u e  
beneficiarán a 162 
alumnos y destacó 
que gracias a la 
participación de 
padres de familia 
se pudo obtener un 
ahorro del 60 por 
ciento al participar 
con su mano de 
obra, teniendo un costo aproximado de 150 mil pesos por cada salón 
edificado.Al asegurar que la educación es responsabilidad de todos, el 
presidente municipal Jesús Arratia González subrayó que la 
administración 2013-2015 hace su mejor inversión en este rubro para 
contar con mejores mexiquenses que muevan a México y logren sus 
metas en grande, así lo indicó ante el representante del Gobernador el 
titular de la procuraduría de la Defensa del Trabajo Othoniel Campirán 
Pérez.
En este sentido señaló que al desarrollarse las obras por 
administración siempre existe un ahorro considerable, que cuando lo 
desarrolla una empresa, dinero que se aplica con eficacia y honradez. 

Jesús Arratia González entrega en la Magdalena,
Patio cívico de la Primaria José María Morelos y Pavón

Atendiendo la solicitud de 
instalar un domo, se lleva 
la petición y en la medida 
de las posibi l idades 
f inanc ieras  se  dará  
respuesta.
Arratia González informó 
que en el municipio 
existen 120 escuelas 
públicas federales y 
estatales del nivel básico 
en donde en todas y cada una de ellas se realiza o ya culminaron con algún 
apoyo o trabajo de diferente índole sin distinción alguna y apoyando con lo 
más prioritario.En esta institución la directora del plantel Beatriz Hinojosa 
Vargas, Estela Dávila Linares tesorera de la asociación de padres de 
familia y Guadalupe Gómez Estrada subdirectora de educación básica 
agradecieron al Alcalde el apoyo otorgado para la edificación de esta aula, 
otorgándole un reconocimiento por tal motivo.
Posteriormente, autoridades estatales, municipales, auxiliares y cabildo se 
trasladaron a la primaria “José María Morelos y Pavón” de esta misma 
comunidad, donde se hizo entrega del encementado del patio central que 
beneficia a 1,423 habitantes y se realizó en un área de 490 metros 
cuadrados por administración.
Aquí, el Presidente Municipal de Santiago Tianguistenco resaltó la unidad 
que prevalece entre la población, así como la cooperación y coordinación 
con sus autoridades, acción con lo que se ha podido mejorar los espacios 
educativos y servicios públicos; aunado ello a la participación del Cabildo 
que se encuentra comprometido con el beneficio social.
Agregó, que la administración 2013-2015 trabaja en el apoyo de todos los 
sectores que son trasversales para la vida social, entre los que destacó 
educación, cultura, caminos, entre otros. De igual forma se comprometió a 
seguir apoyando al sector educativo para lograr mejores resultados en 
beneficio de la población tianguistecana y así contar con escuelas y 
comunidades digna de sus habitantes.

acudieron a disfrutar de su día 
social.
En este contexto, la presidenta del 
DIF Nelyda Hernández Meza 
detalló que la población de adultos 
mayores tiene derecho a la salud, 
educación, nutrición, vivienda, 
desarrollo integral y seguridad 
social, por lo tanto, se promueve 
d e s d e  d i s t i n t o s  e n f o q u e s  
programas y campañas que 
beneficien a ese sector.

“Felicidades a todos los adultos mayores que nos acompañan en este 
evento, organizado con mucho cariño. A ustedes les agradecemos el 
trabajo, esfuerzo y dedicación que han tenido con su familia y con 
Calimaya”, expresó Hernández Meza.
En el salón el Mirador, se llevó a efecto la conmemoración, en donde los 
adultos mayores disfrutaron 
El DIF Calimaya está comprometido en atender las demandas 
prioritarias de las familias y comunidades, es por ello que 
constantemente establece sinergias con instituciones, estatales con el 
fin de obtener más beneficios para las y los calimayenses.

Día inolvidable será para Margarita y Jan Pablo, aquel en el que 
celebraron su enlace matrimonial al lado de sus familiares y amistades 
cercanas.
Tras una sólida relación de noviazgo, Jan Pablo y Margarita decidieron 
unir sus vidas, para ello, eligieron la Capilla del Ranchito, recinto al que 
acudieron puntuales sus familiares y amistades cercanas.
Postrados al pie del altar, Margarita y Jan Pablo expresaron su 
consentimiento, comprometiéndose a permanecer unidos en la 
fidelidad del amor.

Enlace matrimonial de
Margarita y Jan Pablo

Finalmente, marido y mujer fueron nombrados Margarita y Jan Pablo, 
quienes felices salieron de la Iglesia al encuentro con sus cercanos 
afectos de quienes recibieron un sin número de felicitaciones y muestras 
de afecto.
El acontecimiento motivó magnífico festejo, el cual comenzó cuando 
Margarita y Jan Pablo  bailaron su primera pieza musical como esposos, 
momento que seguramente perdurará en sus memorias como un 
hermoso recuerdo de su gran amor.
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Al querido amigo y hermano, Carlos Fernando Ravelo y Galindo, al acompañarlo en 
sus sentimientos por el viaje al éter eterno de su amado hermano, Mauricio y su gran 
amigo y coasociado, José Carlos Robles.

ACAPULCO, GUERRERO. Desde hace años, por motivos profesionales, pero sobre todo 
de amistad, hemos abordado en estos comentarios el tema siempre controvertido y 
apasionante por desconocido, del de la muerte.
Conocimos en su momento de más intenso y fructífero desarrollo profesional al abogado, 
Salvador Pliego Montes, el primer procurador general de Defensa del Consumidor, por 
cierto me acaban de presentar  a su hijo del mismo nombre, a quién le relaté como viví 
intensamente ese “regresar a la vida” de su señor padre.
En esos instantes de trabajo político comprometido, don Salvador se preparaba con 
ahínco para que su partido, el Revolucionario Institucional, PRI, lo nominara candidato a la 
gubernatura de su natal Michoacán, cuando de repente nos enteramos de su 
“fallecimiento”.
Pasaron muchas horas, para que después de avisarles a sus familiares que el destacado 
profesional había “expirado”, se presentaran a reclamar su cuerpo; es el caso, que cuando 
llegaron al Forense del Centro Médico Siglo XXI, al abrir la gaveta se encontraron que el 
licenciado, Pliego Montes estaba vivo, los médicos nunca se lo explicaron, Don Salvador 
“había regresado a la vida”.
Por circunstancias de amistad y por la suerte del reportero, tuve la oportunidad de ser el 
primero en entrevistarlo. Fue una amplia conversación que transmitimos por radio y que 
resumo en la siguientes frases del “resucitado” abogado: "De repente sentí una inmensa 
tranquilidad, al mismo tiempo entraba en un embudo lleno de luz y escuchaba una música 
de una belleza indescriptible"; después sobre el regreso a la vida me dijo: "Fue terrible, fue 
doloroso y angustioso, bueno pero aquí estoy nuevamente con los míos".
Con el propio don Salvador, y cuando el tiempo lo permitía, nos dimos a investigar estos 
fenómenos, lo sorprendente es que todos los casos de los que tuvimos conocimiento, las 
descripciones coincidían con las del Procurador General del Consumidor, incluyendo a un 
hombre de edad madura y de condición humilde, al que entrevisté y me pidió que guardara 
en secreto su identidad. Nuestra indagatoria incluyó casos de esta naturaleza en el mundo.
Hoy abordamos nuevamente el tema por la teoría en verdad desafiante y provocadora del 
periodista y escritor español, Juan José Benítez, quien en su libro que lleva el sugestivo 
nombre, "Estoy Bien" asegura, de acuerdo a sus propias investigaciones, que "hay vida 
física después de la muerte".
Hasta ahí, se puede tratar de una aseveración hasta cierto punto ingenua, pero es el caso 
que lo desafiante y provocador es su aclaración de que esa vida tras la muerte "no es nada 
de lo que nos cuentan las iglesias", en la misma "Nadie juzga a nadie" estos seres "tienen 
una enorme tranquilidad, no sufren hambre, ni tienen cuerpo físico”, aseveró.
En la información que nos envía la sala de prensa de la Feria Universitaria del Libro que 
organiza anualmente la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, UAEH, en la ciudad 
capital, Pachuca de Soto, se destaca que en la presentación de su obra hizo saber que le 
llevó 46 años de investigaciones.
El mismo, afirmó enfático e irreverente, que "La muerte no es lo que nos cuentan las 
religiones, es una puerta para pasar a otro lugar que nada tiene que ver con las iglesias. 
Las religiones tienen cosas buenas, malas y regulares pero en el tema de la muerte no han 
dado una. Al final lo importante es que sigues vivo”.
Además, se metió con la política al afirmar: "en el cielo no hay democracia. La democracia 
es un bello sueño humano que tampoco funciona, porque siempre hay problemas. Lo que 
sí es importante es tener la mente abierta y pensar por sí mismo. El bien y el mal para mí 
forman parte del juego, no lo comprendo del todo, pero son reales" y seguro concluye: 
“todos vamos a estar bien, todos nos vamos a volver a ver, no te preocupes y todo está 
ordenado.
Lamentó el rechazo de la sociedad actual para hablar acerca de la muerte, considerada 
tema tabú y del que nadie quiere hablar, pero por el que todos atravesaremos algún día, “la 
muerte es un dulce sueño”, enfatizó y de inmediato reveló  “el hecho físico de morir es un 
sueño maravilloso y eufórico. Después de la muerte se vuelve a casa. No hay que tener 
miedo, la vida es una cadena de experiencias. Esta no es una realidad, es un paso para 
cambiar de dimensión”. 
Todo empezó, para concluir la obra editada por Planeta, que aclara, no es una novela, sino 
una investigación, “hace 46 años mientras me desempeñaba como periodista y fue a partir 
de la historia de uno de mis compañeros, soldado antes, que en pleno campo de batalla fue 
rescatado por un hombre muerto 70 días antes”. 
Desde entonces el periodista ibérico inició su labor de investigación, recuperando historias 
cuyo hilo conductor es la experiencia de vida después de la muerte. Luego de conversar 
con más de mil testigos, seleccionó 170 casos, procedentes de distintas regiones del 
mundo, de diferentes creencias religiosas o políticas, de cualquier clase social y de todas 
las profesiones, aunque todos ellos coinciden en la sensación de bienestar y varios 
solicitaron que sus nombres fueran cambiados para mantener su privacidad.
Cualquier coincidencia con lo ocurrido hace más de 40 años a don Salvador Pliego Montes, 
no es mera coincidencia, son fenómenos parecidos que en aquel entonces y ahora sigo 
viviendo con intensidad e interés.
Es de esperarse, que al abordar estos temas, nos comportemos como la comunidad de la 
UAEH, misma institución que invitó al autor a presentar su libro,  cuando agradecido, el 
periodista y escritor español, Juan José Benítez, reconoció la mente abierta y la apertura 
de los estudiantes, profesores y público en general de esa ilustre casa de educación 
superior .
Periodista y escritor; Presidente del Colegio Nacional de Licenciados en Periodismo, 
CONALIPE; Secretario de Desarrollo Social de la Federación Latinoamericana de 
Periodistas, FELAP; Presidente fundador y vitalicio honorario de la Federación de 
Asociaciones de Periodistas Mexicanos, FAPERMEX, y miembro del Consejo Consultivo 
del Club Primera Plana. Agradeceré sus comentarios y crí t icas en 
teodoro@libertas.com.mx,  teodororenteriaa@gmail.com Nos escuchamos en las 
frecuencias en toda la República de Libertas Radio. Le invitamos a visitar: www.felap.info, 
www.ciap-felap.org, www.fapermex.mx, y www.clubprimeraplana.com.mx 

Cuautitlán, México.- Con las Mañanitas y la partida de un pastel, Isis Ávila 
Muñoz, presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del 
Estado de México (DIFEM), festejó a los abuelitos en su día y llevó a cabo la 
inauguración de la Casa de Día del Adulto Mayor en este municipio.
Ahí, les reconoció como gente grande de corazón, que reparten amor y 
experiencia a todos, y que han sido el motor de avance del país y del Estado de 
México.
“El gobernador Eruviel Ávila me ha pedido expresarles su felicitación y además 
su afecto y agradecimiento. Él me dice que a los adultos mayores, a nuestras 
abuelitas y abuelitos, no se les festeja sólo un día, ustedes tienen que ser 
festejados, celebrados, respetados y atendidos los 365 días del año, y él lo hace 
todos los días entregando apoyos, programas y acciones en bienestar de 
nuestros adultos mayores”, 
afirmó.
En el  Día del Adulto Mayor, 
los festejados recibieron 
canastas alimenticias, 
sillas de ruedas, bastones, 
ta r je tas  de l  Inapam,  
paquetes con cobijas, 
pants y tenis, y también se 
premió a tres infantes, 
acompañados de sus 
abuelitas, por ser los 
ganadores del concurso El 
Valor  de mi Abuela ,  
organizado por el DIFEM.
Isis Ávila Muñoz explicó que con la inauguración de esta Casa de Día del Adulto 
Mayor, en la que se invirtieron siete millones de pesos, ya son un total de 82 en el 
estado, mismas que en conjunto atienden todos los días a 13 mil personas que 
reciben atención médica, psicológica y jurídica, lo que convierte al Estado de 
México en la entidad pionera en la protección de los derechos de los adultos 
mayores.
Precisó que estas casas han sido diseñadas para que los adultos mayores del 
Estado de México lleven una vida digna y de calidad, sin que sean aislados de la 
sociedad, y manifestó que las clases de cocina, pintura, confección y bisutería 
que reciben en los talleres, les permite mejorar su economía al percibir un 

ingreso extra, lo que les da mayor 
independencia.
Pidió a las abuelitas y abuelitos 
que tuvieran la certeza de que ella 
y el gobernador Eruviel Ávila, 
trabajan todos los días con mucho 
en tus iasmo  pa ra  que  l os  
beneficios de los apoyos y 
programas estatales lleguen a 
quienes más lo necesitan.
“Una vez más quiero felicitarlos 
porque pues hoy estamos 
celebrando el día de las abuelitas y 
de los abuelitos, quiero pedirles 

que se la pasen muy bien, que disfruten mucho, y que además disfruten este tipo 
de programas y de acciones que son para ustedes, que son de ustedes”, 
comentó.
Acompañaron a Isis Ávila, el secretario de Desarrollo Social del Estado de 
México, Arturo Osornio Sánchez; Fernando Alberto García Cuevas, delegado de 
la Sedesol en la entidad; Carolina Alanís Moreno, directora general del DIFEM; 
Mercedes Colín Guadarrama, vocal ejecutiva del Consejo Estatal de la Mujer; la 
diputada local Martha Elvia Fernández Sánchez; Jaime Arturo Larrazábal 
Bretón, gerente de la zona metropolitana norte de Liconsa; y María del Pilar 
Martínez Lara, coordinadora de Adultos Mayores del DIF Estado de México.

Toluca Méx; a 04 de Septiembre de 2014 Toluca Méx; a 04 de Septiembre de 2014

FESTEJA DAVID LÓPEZ CÁRDENAS A ADULTOS MAYORES 
DE METEPEC, MEXICALTZINGO Y CHAPULTEPEC

***El legislador 
del PRI refrendó su 
compromiso de 
seguir trabajando 
en beneficio de la 
población más 
vulnerable, y 
otorgó sillas de 
ruedas, bastones y 
andaderas.

El diputado David 
López Cárdenas, 
representante del 
X X X V  d i s t r i t o  
electoral local, en el 
marco del Día del 
A d u l t o  M a y o r ,  

organizó un festejo para más de dos mil personas mayores de 60 años 
de los municipios de Metepec, Mexicaltzingo y Chapultepec, ante 
quienes refrendó su compromiso de seguir trabajando en beneficio de 
la población más vulnerable.
En la Plaza Juárez del municipio de Metepec, acompañado de la 
alcaldesa Carolina Monroy del Mazo, así como de los alcaldes de 
Mexicaltzingo, Emigdio Villanueva Navor; de Chapultepec, Carlos 
Gerardo Serrano Flores; de la diputada federal por el distrito XXVII 

Laura Barrera Fortoul, y de la secretaria de Acción y Gestión Social del 
CDE del PRI, Elena Lino Velázquez, el legislador entregó sillas de ruedas, 
bastones y andaderas.
Al hacer uso de la palabra, María Eugenia Delgado Arzate, representante 
del grupo de la tercera edad “La Esperanza” de la Colonia Jiménez 
Gallardo de Metepec, exhortó a los presentes a recordar su valía para 
quienes, dijo, “también somos el presente, merecemos respeto y ser 
tratados con dignidad; aunque nuestro andar es lento, nuestro 
pensamiento es claro”.
En presencia del secretario del Ayuntamiento de Metepec, Víctor Romero 
Salgado, y de María del Carmen Camacho Lira, diputada suplente del 
distrito XXXV, López Cárdenas señaló que los adultos mayores tienen 
mucho que aportar a los jóvenes con su experiencia; “no se olviden de los 
jóvenes, sigan dándonos sus consejos, porque ustedes con su 
experiencia pueden contribuir a que seamos mejores personas y mejores 
mexiquenses”.
También agradeció el respaldo del gobernador Eruviel Ávila Villegas, y 
destacó que “gracias a este tipo de eventos podemos estar nuevamente 
cerca de ustedes, respondiendo a la confianza que depositaron en 
nosotros”.
Mientras que Carolina Monroy y Laura Barrera coincidieron en seguir 
trabajando en equipo, en beneficio de la gente que más lo necesita.
Asimismo, el legislador del PRI entregó seis medallas y seis 
reconocimientos a las personas más longevas del distrito, además de rifar 
entre los asistentes aparatos electrodomésticos, cafeteras, juegos de 
vasos y obsequiarles una cobija.

***El diputado Aarón Urbina Bedolla acudió a la inauguración de la 
Oficina de Enlace Legislativo del representante popular de 
Cuautitlán Izcalli.
***En presencia de miles de personas, afirmó que los políticos deben 
darle resultados a la gente y atenderla sin distinciones.
Con un llamado del presidente de la Junta de Coordinación Política, 
diputado Aarón Urbina Bedolla, a “darle resultados a la gente”, el 
legislador Francisco Lauro Rojas San Román (PRI) abrió su Oficina de 
Enlace Legislativo en Cuautitlán Izcalli, en la cual se brindarán 
servicios que contribuirán a resolver las necesidades de la población 
de este municipio.
Al reconocer el trabajo de Rojas San Román, como representante 
popular de Cuautitlán Izcalli, el también coordinador del Grupo 
Parlamentario del PRI en la LVIII Legislatura exhortó a invertir en la 
gente y apoyarla con proyectos productivos, además de reasignar 
recursos a favor de adultos mayores, madres solteras y universitarios, 
como lo hacen el gobernador Eruviel Ávila Villegas y el presidente 
Enrique Peña Nieto.
En presencia del secretario de Desarrollo Metropolitano del Gobierno 
estatal, Raúl Domínguez Rex, y el obispo de la Diócesis de Cuautitlán 
Izcalli, Monseñor Francisco González Ramos, y para apoyar los 
servicios que se brindan en esta Oficina de Enlace, dijo que enviará 
paquetes alimenticios y tabletas electrónicas para que se distribuyan 
directamente a familias y estudiantes de Cuautitlán Izcalli.
 Ante miles de vecinos de este municipio, así como de su familia, 
Francisco Rojas, representante del XLIII distrito electoral local, afirmó 
que se atenderán todas y cada una de las solicitudes de los vecinos de 
todas las regiones de este municipio, “sea quien sea, quien venga a 
gestionar apoyos para atender la problemática de sus colonias, 
familias o de las unidades multifamiliares que la integran”, así como de 
las zonas rurales.
Con el ejemplo del gobernador Eruviel Ávila Villegas, dijo, en Cuautitlán 
Izcalli también se piensa en grande, por lo que se trabaja de manera 

ACERCA FRANCISCO ROJAS SERVICIOS 
LEGISLATIVOS A LA POBLACIÓN DE CUAUTITLÁN IZCALLI

directa en las calles y cerca de la gente.
Se dijo orgulloso de formar parte del Grupo Parlamentario del PRI en la 
LVIII Legislatura estatal, cuya labor ha sido, incluso, reconocida por el 
gobernador Eruviel Ávila, y recordó que, a través del programa de abasto 
de productos de primera necesidad a bajo costo, se ha beneficiado a más 
del 90 por ciento de las colonias de este municipio.
Al recordar su trayectoria en el servicio público como regidor, diputado 
federal y local, agradeció la confianza de sus representados, y resaltó que 
hoy se trabaja de manera unida con la gente para mover a Izcalli.
Las oficinas de atención en el XLIII distrito electoral se ubican en Segunda 
Cerrada de San Fernando, Lote 109, manzana 5, colonia Santa Rosa de 
Lima.

Hay vidas detras de la muerte

FESTEJA ISIS ÁVILA A ABUELITOS CON INAUGURACIÓN
DE CASA DEL ADULTO MAYOR EN CUAUTITLÁN

El Secretario General del SUTEYM, Jorge Omar Velázquez Ruíz, promueve acciones que 
impulsan el desarrollo pleno de los servidores públicos a través de la convivencia y unidad sindical, 
tal es el caso de las actividades deportivas, las cuales son de suma importancia por la interacción 
social y por los beneficios que le brindan a la salud física y mental. 
En esta tesitura, se realizó el torneo de fútbol estatal “Flores Magón SUTEYM 2014”, organizado 
por la Secretaría de Acción Juvenil, en el que participaron 18 equipos de toda la entidad. La 
jornada concluyó con la final llevada a cabo en el deportivo metropolitano de Nezahualcóyotl y tuvo 
como resultado al representativo de Cuautitlán Izcalli como campeón, y al de Tutltitlán 
subcampeón.
Hugo León Guajardo, ex árbitro profesional con gafete internacional de FIFA,  silbo la final, 
destacando además la presencia del ex futbolista Pedro Pineda, así como la de más de 800 
suteymistas.

Jorge Omar Velázquez Ruíz, promueve torneo de fútbol estatal “Flores Magón SUTEYM 2014”
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***En gira de trabajo, el presidente de la Junta de Coordinación 
Política encabezó el inicio de los trabajos de perforación de dos 
pozos más para  incrementar el abasto de agua en Ecatepec.

***Estuvo acompañado por el alcalde, Pablo Bedolla López, presidente 
municipal de Ecatepec, y los legisladores locales Juan Manuel 
Gutiérrez Ramírez, José Alfredo Torres Huitrón y Alberto Hernández 
Meneses, así como la legisladora federal Norma Ponce Orozco.

Al iniciar las obras de perforación de dos pozos que permitirán 
incrementar el abasto de agua potable a vecinos de Ecatepec en 
respuesta a una demanda social, el diputado Aarón Urbina Bedolla, 
presidente de la Junta de Coordinación Política de la LVIII Legislatura 
estatal, subrayó que los legisladores locales deben atender a sus 
representados los siete días de la semana y apoyarlos sin distinciones 
ideológicas o de ningún tipo.
En gira de trabajo por cuatro colonias de este municipio, en la que 
además distribuyeron apoyos alimenticios, el también coordinador del 
Grupo Parlamentario del PRI estuvo acompañado del alcalde Pablo 
Bedolla López; los representantes populares de Ecatepec, Juan 
Manuel Gutiérrez Ramírez, del distrito XXI; José Alfredo Torres Huitrón, 
del XXII, y Alberto Hernández Meneses, del XLII, así como la diputada 
federal, Norma Ponce Orozco.
Al iniciar la jornada, en la colonia Vistas Ecatepec, donde se perfora un 
pozo de agua potable, Aarón Urbina señaló que su presencia cumple 
varios objetivos, entre ellos, “rendirle cuentas a las personas y cumplir 
los compromisos adquiridos, pues no olvidamos que en la pasada 
campaña nos decían de la falta de agua y otros servicios”.
Al respecto, el alcalde explicó a sus vecinos que la construcción de este 
pozo es gracias a las gestiones hechas por el diputado Aarón Urbina, 
también representante del XXXIII distrito electoral con sede en 
Tecámac y parte de Ecatepec, ante el presidente Enrique Peña Nieto, 
para obtener los permisos necesarios, así como del gobernador Eruviel 
Ávila Villegas, para que autorizara el presupuesto, por lo que pidió 
reconocer ampliamente al legislador, “quien no se olvida de nosotros y 
sí cumple”.
En este punto y la colonia Adolfo Ruiz Cortines, donde inició la 
construcción de un pozo más, Pablo Bedolla informó que el beneficio 
alcanzará a casi cien mil habitantes, con lo que se dará atención a una 
de las principales demandas de las zonas populares del municipio más 
poblado del país. 
Por su parte, el director del Sistema de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento municipal, Eduardo Bobadilla Martínez, agregó que se 
trata de dos obras de alto impacto, y exhortó a los presentes a cubrir los 
pagos de sus recibos para que cada día cuenten con este servicio y sea 
de primera.
Aquí, las mujeres, madres de familia, adultos mayores y personas con 
capacidades diferentes recibieron canastas alimenticias, gestionadas 

por el diputado Aarón Urbina ante el Gobierno estatal, quien reiteró que 
los representantes populares sólo hacen la gestión, pero el recurso lo 
autoriza y otorga el gobernador, para quien solicitó el debido 
reconocimiento.
En nombre de los beneficiarios, Mayte Hernández y Clara Monroy 
Rodríguez agradecieron estos recursos, esta última destacó “la 
sensibilidad de la autoridad municipal, la acción oportuna del Congreso 
y la firme actitud del Gobierno federal y estatal; hoy vemos con agrado 
que están cumpliendo compromisos con nuestra comunidad”.
En la colonia Miguel Hidalgo, Aarón Urbina encabezó la entrega de 
apoyos alimenticios comprometidos por su compañero en la Cámara de 
Diputados, José Alfredo Torres, quien reconoció en Aarón Urbina a un 
servidor comprometido con la sociedad y las personas.  “Le informo que 
siguiendo sus instrucciones hemos venido trabajando día con día y a pie 
juntillas siempre cerca de la gente, y que hemos entregado los apoyos 
sin distinción alguna, porque hemos entendido que todos somos 
iguales”.
La jornada de trabajo cerró en La Presa, colonia de la parte alta de la 
Sierra de Guadalupe, donde también se entregaron apoyos alimenticios 
y la diputada federal, Norma Ponce Orozco, agradeció la gestión de 
Urbina Bedolla, además de que resaltó su voluntad de trabajo al lado del 
presidente Enrique Peña y el gobernador Eruviel Ávila, “con acciones y 
obras que detonarán el crecimiento económico y social, así como un 
mayor bienestar para ustedes”.
En estos dos eventos, Aarón Urbina pidió a su suplente en la Cámara de 
Diputados, Alejandro Albarrán Velázquez, duplicar la cantidad de 
despensas para posteriores entregas, e instó a los diputados Alfredo 
Torres y Norma Ponce a organizar viajes de recreación para los adultos 
mayores. 
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IMPULSA AARÓN URBINA MAYOR SUMINISTRO 
DE AGUA POTABLE PARA ECATEPEC

***El alcalde reconoció que 
gracias al apoyo de los gobiernos 
estatal y federal, se han realizado 
obras y acciones en todo el 
municipio y la comunidad de San 
Francisco Putla no es la excepción

“La justicia social seguirá siendo 
fundamento válido en las obras y 
acciones del actual Ayuntamiento, 
por el lo respondemos a la 
n e c e s i d a d  d e  m e j o r a r  l a  
alimentación en San Francisco 
Putla, con la entrega del Comedor 
Comunitario y la donación de un refrigerador para 
brindar un buen servicio”; así lo manifestó Víctor 
Manuel Aguilar Talavera, presidente municipal de 
Tenango del Valle, al dar su mensaje con motivo de la 
inauguración del Comedor Comunitario en este lugar.
El evento contó también con la presencia de Gabriela 
Veytia Ayala, presidenta del SMDIF, Osvaldo Medina 
Hernández, Norberto Carbajal Arriaga, delegados 
municipales; las integrantes del Comité Comunitario; 
Pablo Iván Guadarrama Mendoza, director de 
Desarrollo Agropecuario y Medio Ambiente, Gerardo 
Morales Montes de Oca, director de Desarrollo Urbano 
y Obras Públicas, Raymundo Sosa Porcayo, presidente 
del Comisariado Ejidal, Síndico, Regidoras, y 
Regidores.
Aguilar Talavera dijo que gracias al valioso apoyo de los 
gobiernos estatal y federal, se han realizado obras y 
acciones en todo el municipio y la comunidad de San 
Francisco Putla no es la excepción, ya que además de 
la rehabilitación de este Comedor Comunitario, se ha 

Aguilar Talavera entrega Comedor Comunitario
 y refrigerador en San Francisco Putla

dotado de alumbrado público en toda 
la delegación, se pavimentó y se 
construyeron las banquetas de la 
calle Emiliano Zapata, se realizó el 
reencarpetado, guarnic iones,  
banquetas y colector de drenaje en la 
calle Lázaro Cárdenas. De la misma 
manera se construyeron placas de 
concreto, en el andador a la colonia 
“ L a  P r o v i d e n c i a ” ,  s e  h a n  
desazolvado 15 presas de absorción, 
se trabajó en rehabilitación e 
impermeabilización de aulas en la 

Primaria Emiliano Zapata; entre otras obras más. 
Concluyó.
Posterior a la 
e n t r e g a  d e l  
r e f r i g e r a d o r  
d o n a d o  p o r  
P a b l o  I v á n  
G u a d a r r a m a  
Mendoza, para 
este comedor 
comunitario, el 
d e l e g a d o  
m u n i c i p a l ,  
O s v a l d o  
M e d i n a  
e x p r e s ó  s u  
agradecimiento
, al presidente 
municipal y a su 
e q u i p o  d e  

trabajo, por el apoyo otorgado en 
las obras y acciones que se han 
desarrollado en esta comunidad; 
así mismo dijo que la ciudadanía 
es testigo fiel de la transformación 
y desarrollo de la localidad. 
Medina Hernández invitó a seguir 
trabajando en unidad, para poder 
continuar realizando obras 
prioritarias que la comunidad 
requiere. Finalizó.

E s t á n  l o s  
p a r t i d o s  
p o l í t i c o s  
o b l i g a d o s  a  
h o n r a r  l a  
c o n f i a n z a  
ciudadana, dice 
el presidente de 
la Fundación 
Colosio    
El PRI fortalece 
la capacidad 
técnica de sus 
abanderados  
en las distintas 
funciones del 
e j e r c i c i o  
público, pues 

los mexicanos no deben pagar las carencias 
profesionales de aquellos quienes los representan en los 
ámbitos legislativos y de gobierno, afirmó el presidente 
de la Fundación Colosio, Adrián Gallardo Landeros.
En el marco de las sesiones de la maestría en Gobierno y 
Políticas Públicas que coordinan el Instituto Universitario 
de Investigación Ortega y Gasset (IUIOG) y la Fundación 
Colosio (FC), enfatizó que, muchas veces, los 
ciudadanos “pagan caro” la ausencia de formación 

MEXICANOS NO DEBEN PAGAR LAS CARENCIAS PROFESIONALES

 DE SUS REPRESENTANTES: GALLARDO LANDEROS
teórico-académica de aquellos políticos cuyo deber 
es la representación popular.
Señaló que por ello la dirigencia partidista que 
encabezan César Camacho e Ivonne Ortega 
Pacheco, revitalizó la Escuela Nacional de Cuadros 
e impulsó los Círculos de Debate y la Maestría en 
Gobierno y Políticas Públicas, espacios donde se 
dota de una preparación académica de excelencia 
de estándares internacionales a quienes ejercen o 
ejercerán cargos partidistas y de la administración 
pública.        En el auditorio “Sebastián Lerdo de 
Tejada” de las antiguas instalaciones del Senado de 
la República, ante el director del Banco Nacional de 
Comercio Exterior (Bancomext), Enrique de la 
Madrid Cordero, agregó que “al PRI y a todos los 
partidos nos debe preocupar no sólo ganar 
elecciones, sino gobernar bien y honrar la confianza 
de los ciudadanos”. 
Gallardo Landeros indicó que en la medida en que 
cada día la competencia política se torna más 
genuina, el PRI es consciente de que sus trabajos lo 
colocan como un partido capaz de competir y seguir 
ganando para transformar los escenarios políticos e 
impulsar el desarrollo del país.
Señaló que en el “Programa de Conferencias Luis 
Donaldo Colosio” convergen hombres de ideas y 

acción que son auténticos transformadores de la nación, 
mediante la solidez de su formación académica y su 
irrevocable responsabilidad social.
Al dictar la conferencia magistral “El momento mexicano” 
–en la cual hizo un balance de la perspectiva comercial 
de México en el ámbito internacional– Enrique de la 
Madrid Cordero confió que con las bases de la 
transformación impulsada por el presidente Enrique 
Peña Nieto, la actual generación pueda consolidar a 
México como un país desarrollado en los próximos 25 
años. Detalló que la estabilidad macroeconómica, la 
potencial capacidad de ampliación del mercado 
nacional, la excelente ubicación geográfica, el 
crecimiento de las clases medias y el elevado potencial 
de recursos naturales, son factores con los que se puede 
alcanzar la meta señalada.  
Por su parte, y en presencia de Luz María de la Mora y 
Marcelo González Tachiquín, vicepresidenta de Asuntos 
Internacionales de la Fundación Colosio y presidente de 
la f i l ial  de este organismo en Chihuahua, 
respectivamente, el director del Instituto Universitario 
Ortega y Gasset, Antonio Meza Estrada, destacó que las 
aportaciones realizadas por De la Madrid Cordero a los 
alumnos de la maestría son fundamentales porque 
vienen de un funcionario probo y comprometido con la 
evolución de México.

***Proponen jóvenes priístas soluciones y comparten sus ideas en temas de 
salud mental, familia, educación y derechos humanos en el foro “Juventud en 
Diálogo. Compartiendo Ideas”. 
Toluca, Estado de México.- Los jóvenes son agentes y protagonistas de la 
transformación que está viviendo México, es momento de escucharlos y hoy, 
en el Revolucionario Institucional lo estamos haciendo, porque sus ideas y 
propuestas aportan al estado y al país,   aseguró el presidente del PRI en el 
Estado de México, Carlos Iriarte Mercado.                                                                                                         
Al encabezar la sesión plenaria del foro estatal “Juventud en Diálogo. 
Compartiendo Ideas”, espacio impulsado por diversas organizaciones 
juveniles de este instituto político, el dirigente estatal del PRI recordó que hoy 
este sector social tiene aportaciones claras que pueden contribuir a resolver 
muchas problemáticas sociales. 
Iriarte Mercado reconoció el talento y el esfuerzo de los jóvenes mexiquenses 
no sólo para ser solidarios con su comunidad, sino para tratar de resolver los 
problemas de la sociedad y recordó que, tanto Eruviel Ávila Villegas, como el 

Los jóvenes, agentes y protagonistas de la transformación
que está viviendo México: Carlos Iriarte Mercado

presidente Enrique Peña Nieto, en su momento también fueron jóvenes que 
encontraron en el partido una oportunidad de ayudar, y que hoy son referente de 
ese compromiso  y de esa capacidad de la juventud del PRI. 
“Es el tiempo de escucharlos y de dialogar, estoy seguro que de este encuentro, de 
este debate, surgirán propuestas claras, serias y enriquecedoras para todos  los 
priístas del Estado de México, para la entidad mexiquense y para el país”.  
En el Auditorio Jesús Alcántara Miranda, integrantes de Agenda Juvenil, Chaviza 
Revolucionaria,  Federación de Organizaciones Obreras Juveniles, Juventud 
Popular Revolucionaria, Juventud Territorial, México Nuevo, Mujeres Jóvenes, la 
Red de Jóvenes por México y Vanguardia Juvenil Agrarista, se reunieron para 
debatir y reflexionar, diálogo en que coincidieron en señalar que los jóvenes no 
sólo son el futuro del país, sino también quienes están construyendo el presente. 
Luego de 27 encuentros regionales, en donde se abordaron los temas de 
derechos humanos, educación, familia y salud mental, en este foro propusieron
tipificar como delito el bullying y el ciberbullying; aumentar el presupuesto y 
atención al combate contra las adicciones, así como impulsar la cohesión de la 
familia a través de actividades físicas, jornadas familiares, cursos y talleres. 
En el tema educativo, la juventud reconoció la  reforma Educativa propuesta por el 
presidente Enrique Peña Nieto, ya que contiene mecanismos de evaluación para 
la calidad de los maestros, alumnos, así como el mejoramiento de los espacios 
educativos; propusieron también la creación de talleres y cursos sobre cultura, 
deporte, salud y tecnología;  más movilidad estudiantil hacia al extranjero y más 
empleos. 
Finalmente, en Derechos Humanos propusieron impulsar el conocimiento y la 
información de la sociedad sobre este tema, que exista una Comisión de Derechos 
Humanos con la capacidad para sancionar y no sólo hacer recomendaciones, 
además de que se integre un padrón de infractores de derechos.
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++ Siguen los debates sobre su existencia.
++ Indudable que en la Consulta Popular se votara a favor de su recorte.
++ Por este medio llegan los que dirigen el Congreso de la Unión.

POR: SERGIO GARZA GUTIERREZ

El tema que hace algunos días en este nuestro espacio devastamos sobre la propuesta 
priísta de reducir al cincuenta por ciento los legisladores plurinominales en la cámara de 
diputados y totalmente en el senado, sigue siendo tema de análisis en la política 
mexicana y en la sociedad en general siendo bastante bien visto en dicha reducción por 
diversos motivos que en este espacio precisamos y que indudablemente que en la 
consulta popular que desarrollará en breve el Partido Revolucionario Institucional dará a 
favor para que ya no tengan pretexto los actuales diputados de hacerse ojo de hormiga y 
legislen al respecto.
Se ha demostrado no solo en las actuales legislaturas sino en todas las anteriores, que 
los diputados federales y senadores que llegan bajo este principio, los que llegan sin 
haber ganado una elección y por ende sin haber hecho campaña política ni representar a 
la sociedad de un distrito federal electoral o una entidad en su caso, son los que dentro de 
las curules tienen más influencia dentro de sus fracciones parlamentarias, son los que 
dicen que hacer, los que negocian con los demás partidos políticos, en fin, son los que al 
final de cuenta sin haber ganado una curul por elección, por votos, son los que hacen que 
los demás legisladores los apoyen para ser las cabezas tanto de las fracciones 
parlamentarias, son los que encabezan las mesas directivas así como las comisiones de 
dictamen más importantes, en síntesis, son los que tienen todo en sus manos.
Y como ejemplo podemos citar algunos para que no se crea que solamente son 
suspicacias de este redactor, y hay que citar que dentro de los treinta y dos senadores 
que llegaron a la cámara alta por el principio de representación proporcional, y que son 
treinta y dos, mismos que bajo la propuesta priísta deben de desaparecer todos ellos, de 
los treinta y dos legisladores, treinta y de ellos, son los que verdaderamente hacen el 
trabajo en los acuerdos legislativos de importancia, o son los que representan las 
comisiones, autores de iniciativas de ley, participantes de las mesas de negociación para 
crear leyes o hacer reformas y registran la totalidad de asistencias a sesiones del pleno y 
sus comisiones son las más productivas, o sea son los que hacen la chava como se debe 
y manejan en términos pragmáticos las actividades del senado, por lo que los otros 
noventa y ocho senadores, solamente apoyan mayoritareamente lo que ellos hacen.
Por otro lado, pasando a la Cámara de Diputados Federales, a lo que se conoce como la 
Cámara Baja, los diputados plurinominales, que en este caso son doscientos de los 
quinientos que conforman a esta parte del poder legislativo federal, los llamados 
populacheramente “pluris”, tienen bajo su control, dos terceras partes de la mesa 
directiva, o el sesenta y seis por ciento de los espacios, llegan hasta el ochenta y siete 
punto cinco por ciento en la Conferencia para la Dirección y Programación del Trabajo 
Legislativo y el mismo porcentaje en la Junta de Coordinación Política; en lo que 
corresponde a las comisiones de estudio o de dictamen, aquellas a las que se turnan las 
iniciativas de ley que se analizan en éstas y posteriormente se presentan al pleno 
camaral, tienen en sus manos cuarenta de ellas, de la cincuenta y seis que se tienen 
conformadas en la Cámara de Diputados Federales, lo que es lo mismo que el setenta y 
uno punto cuatro por ciento, y de los llamados comités que como sabemos se conforman 
ocho, diputados que llegan bajo este principio encabezan cinco de ellos, en las que se 
conocen como comisiones especiales encabezan doce de treinta y cuatro.
La conformación de la cámara del senado, cabe señalar que la mesa directiva se 
encuentra integrada por nueve miembros de los cuales son tres por el principio de 
representación proporcional, la junta de coordinación política, de cinco ellos tienen tres 
escaños, así como de las cincuenta y cuatro comisiones ordinarias de trabajo presiden 
catorce de ellas, pero claro está, son las más representativas o fundamentales para el 
trabajo de la también llamada Cámara Alta.
Es momento de hacer un recuento de la historia de esta efigie de los legisladores 
plurinominales, fueron creados en mil novecientos setenta y siete en el sexenio de José 
López Portillo, bajo la propuesta de su Secretario de Gobernación Jesús Reyes Heroles, 
para darle cabida a las fuerzas políticas que por sí solas no podían tener la posibilidad de 
ganar una sola elección en un distrito federal electoral, y para que tuvieran la posibilidad 
de una curul y de representar los intereses de sus partidos políticos, fueron creados estos 
espacios, y se designan con respecto al porcentaje de votación en las urnas que se haya 
dado a favor de uno u otro partido, se hace el recuento de dichos porcentajes y se toma el 
número para cada partido político de una lista que ante los organismos electorales los 
Institutos Políticos registran con nombres de sus militantes que ellos designan para llegar 
a las curules, éstos nombres llevan un número progresivo que se respecta y dependiendo 
del número de curules se toman desde el registrado como el primero en la lista, hasta los 
que les correspondan, con el paso de tiempo, las principales fuerzas políticas, o las que 
tienen mejor organización y militantes que creen en ellos, ya son capaces de ganar 
elecciones, por lo que ya no son necesarios los escaños de representación proporcional 
en la actualidad, como precisamente lo está proponiendo el Partido Revolucionario 
Institucional, y que lo demostrará con una Consulta Popular en la que si la mayoría de la 
sociedad vota por su desaparición, así lo deberán de legislar en las dos cámaras que 
integran el Congreso de la Unión.
La actual conformación de la Cámara de Diputados Federal en cuestión de las doscientas 
curules de representación proporcional, tienen en este momento el PRI cuarenta y nueve 
legisladores, el PAN 62, el PRD 42, el Partido Verde 15, Movimiento Ciudadano 12, el 
Partido del Trabajo 10 y Nueva Alianza 10, haciendo énfasis en que este partidito fue el 
único que no logró ganar ni un solo distrito en elecciones.
En fin ilustre lector, así se encuentran la conformación de los pluris y la influencia que se 
tiene en las dos Cámaras, por lo que vale la pena mejor que dirijan los legisladores que 
verdaderamente sean representantes de la 
Sociedad y eso solo se logra ganando la elección; HASTA AQUÍ MIS LINEAS…
COMENTARIOS. mi_columna@yahoo.com.mx
TWITTER; @tubalcain.garza
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***Con una inversión de 280 mil pesos y tecnología de nivel 
hospitalario, conservará la lactancia materna de los hijos de las 
mujeres trabajadoras como lo establece la OMS. 
Toluca.- Con el objetivo de apoyar a las madres trabajadoras y 
fomentar la lactancia materna como lo establece la Organización 
Mundial de la Salud (OMS), Isis Ávila Muñoz, presidenta honoraria del 
Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Estado de México, 
inauguró el “Lactario DIFEM”, que  cuenta con tecnología 
computarizada de nivel hospitalario.
Ubicado en las instalaciones del DIF Estado de México, este espacio 
cuenta con dos estaciones de bombeo que funcionan con una tarjeta o 
chip que replica el tipo de succión que realizan los bebés para que de 
forma segura, cómoda e higiénica, las usuarias con la ayuda de un kit 
personalizado de extracción, almacenen y conserven la leche para 
que al llegar a casa alimenten a sus hijos y así  reducir riesgos en 
diversos padecimientos tales como infecciones gastrointestinales, 
dermatitis atópica, otitis media aguda, diabetes Tipo 1 y 2, muerte de 
cuna, infecciones respiratorias, entre otros. “Científicamente la 

INAUGURA ISIS ÁVILA LACTARIO DIGITAL EN EL DIFEM
lactancia materna ofrece 400 
beneficios para la salud de los niños y 
si se alimentara a un bebé dándole 
sólo leche materna durante los 
primeros seis meses y posteriormente 
combinarla con otros alimentos hasta 
los dos años, anualmente se salvarían 
alrededor de 800 mil vidas infantiles 
en el mundo, además de establecer 
una relación afectiva única entre la 
mamá y su hijo”, señaló Isis Ávila.
 Acompañada de Carolina Alanís 
Moreno, directora general del DIFEM, 
Yo landa Sent ies  Echever r ía ,  
coordinadora estatal de Lactancia 
Materna y Banco de Leche, y Eduardo 
Chávez Enríquez, director general del Instituto Materno Infantil del Estado 
de México, la titular del DIFEM comentó que actualmente este organismo 
cuenta con 10 madres en período de lactancia, a quienes les entregó un 
kit personal de extracción para hacer uso del lactario.
 “En un trabajo coordinado con el Gobierno del Estado de México, el DIF 
estatal emprende  acciones que ayudan a fortalecer la alimentación de 
los menores, por ello este lactario, se suma a los tres bancos de leche 
materna que hay en la entidad, colocándolo como  el estado que más 
servicios aporta a madres y niños en etapa lactante”, dijo.
Agregó que la programación del  lactario computarizado permite realizar  
la extracción en un tiempo aproximado de 7 minutos, desde la glándula 
mamaria más profunda, otorgando a la leche mayores niveles de grasa y 
nutrientes, y de acuerdo a la empresa proveedora es el primero que se 
instala en instituciones del sector público en el país.

***Alumnos egresados de la Cuarta Promoción de la Maestría en 
Derecho Electoral y de la Segunda Promoción de la Maestría en 
Administración Electoral Recibieron sus diplomas.

Como parte de las acciones que se implementan para la generación de 
profesionales y especialistas en materia electoral, en el Auditorio del 
Instituto Electoral del Estado de México se llevó a cabo la Ceremonia de 
Fin de Estudios de la Maestría de Derecho Electoral y de la Maestría en 
Administración Electoral, correspondiente al periodo 2012-2014, 
impartidas en el 
C e n t r o  d e  
F o r m a c i ó n  y  
Documentación 
E l e c t o r a l  d e l  
IEEM.
En un mensaje 
d i r i g i do  a  l os  
e s t u d i a n t e s  
e g r e s a d o s  d e  
ambos posgrados, 
e l  C o n s e j e r o  
Presidente del  
I E E M ,  J e s ú s  
Castillo Sandoval, 
indicó que en un 
s e n t i d o  d e  
corresponsabilida
d, el Instituto a través del Centro de Formación y Documentación 
Electoral se compromete a seguir actualizando e impartiendo estudios 
de posgrado de vanguardia en la apasionante materia electoral, en 
aras de contribuir a la formación de profesionistas capaces de aportar 
sus conocimientos y compromiso con el desarrollo de la cultura política 
democrática para la sociedad mexiquense, por lo que conminó a los 
graduados a mantener siempre el interés y la motivación en la 
búsqueda de conocimientos a través del estudio constante. 
En tanto, el Consejero Electoral y Presidente del Comité Académico del 
IEEM, Arturo Bolio Cerdán, mencionó que de acuerdo con datos del 
Foro Consultivo Científico y Tecnológico, organismo público asesor del 
CONACYT, en México sólo 16 de cada 10 mil habitantes acceden a 
estudios de posgrado, lo que revela que los egresados forman parte de 
un selecto grupo de estudiosos que tienen una gran obligación de usar 
ese conocimiento con toda honestidad y rectitud y ser responsables en 

ALUMNOS DE POSGRADO CONCLUYERON
 SUS ESTUDIOS EN EL IEEM

todo el ámbito de sus funciones y responsabilidades para el fortalecimiento 
de nuestra democracia y de nuestras instituciones, para así honrar a su 
casa de estudios que es el IEEM.
De esta manera, un total de 16 graduados recibieron sus diplomas de la 
Cuarta Promoción de la Maestría en Derecho Electoral y 15 de la Segunda 
Promoción de la Maestría en Administración Electoral, los cuales 
acreditaron satisfactoriamente el Plan de Estudios. Asimismo, se 
reconoció el desempeño académico de Elda María Aidé Nava Bernal, 
egresada de la Maestría en Derecho Electoral y de Joel Almeraya 

Godínez, de 
la Maestría 
e n  
Administrac
i ó n  
E lec to ra l ,  
q u i e n e s  
obtuvieron 
diploma por 
m e j o r  
aprovecha
miento.
A  l a  
ceremonia 
de Fin de 
Estudios de 
P o s g r a d o  
t a m b i é n  

asistieron los Consejeros Electorales e integrantes de la Comisión de 
Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto, 
José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores, así como 
Aníbal Alberto Mejía Guadarrama, Director General de Educación 
Superior, quien asistió en representación del Secretario de Educación del 
Gobierno del Estado, Raymundo Martínez Carbajal; Rosa Hilaria Velasco 
de la Cruz, Subdirectora de Escuelas Incorporadas, además de 
representantes de los partidos políticos acreditados ante el Instituto, 
integrantes del claustro docente de los posgrados impartidos, al igual que 
servidores públicos electorales y familiares de los egresados.
De esta manera, el IEEM mantiene la continuidad de sus posgrados para la 
generación de profesionales y especialistas en materia electoral, en aras 
de cumplir con un mandato constitucional referente a impulsar la 
profesionalización, a través de una interesante oferta académica que se 
caracteriza por su elevado grado de especialización.

MAS DE LOS “PLURIS”

Catorce ediles mexiquenses, entre 
regidores, síndicos y alcaldes, de un total de 
mil 612 que integran el padrón de obligados, 
incumplieron con la presentación de su 
manifestación de bienes correspondiente al 
ejercicio fiscal 2013, indicó Victorino Barrios, 
contralor del Poder Legislativo del Estado de 
México.
El funcionario parlamentario aseguró que no 
existe una media de cumplimiento, sino que 
el comportamiento en la presentación de la 
manifestación de bienes es de altibajos, 
pues en ocasiones incrementa el nivel de 
cumplimento pero al siguiente año 
disminuye. Barrios Dávalos recordó que a lo largo de una década han 
sido sometidos a multas dos mil servidores públicos.
En la mayoría de los casos, dijo, los funcionarios municipales 
argumentan que por enfermedad no entregaron a tiempo su 
manifestación de bienes.
"Lo cierto es que ignoran el llamado de la dependencia legislativa 
porque saben que hay datos que pueden comprometerlos", comentó.
En diez años, recordó, la sanción más alta que hemos impuesto por 
incumplir esta obligación, ha sido por 103 mil pesos, y la más pequeña 
por 300 pesos.
La Contraloría del Poder Legislativo, explicó, se encarga de fijar las 
sanciones económicas y la Secretaría de Finanzas del Gobierno del 
Estado de México de realizar los cobros: "las multas se aplican en 
función de los salarios.
Finalmente, comentó que se demuestra la utilidad de la manifestación 
de bienes en la medida que subraya la responsabilidad con que deben 
conducirse los servidores públicos, mediante una forma específica de 
rendición de cuentas.
Sin embargo, insistió en la necesidad de reformar la ley para que este 
tipo de datos se hagan públicos, pues de otra manera la presentación de 
las manifestaciones de bienes es un mero trámite que no se sujeta al 
escrutinio público.
Las manifestaciones de bienes sirven para detectar variaciones 
importantes en las propiedades de los servidores públicos, en este caso 
municipales, con el objetivo de encontrar la posible comisión de algún 
delito.
No obstante, los datos se encuentran reservados a la Secretaría Estatal 
de la Contraloría y a la Contraloría del Poder Legislativo, y se entregan 
sólo por orden oficial en los casos en que se considera necesario, 
producto de alguna denuncia o investigación.

14 ediles mexiquenses incumplen 
manifestación de bienes

A partir de este jueves, la Secretaría de Salud utilizará nuevos formatos para la 
expedición del certificado de nacimiento.
Para tal efecto, la dependencia federal publicó en el Diario Oficial de la 
Federación los modelos que se emplearán, aunque los distribuidos con 
anterioridad podrán usarse hasta agotar su existencia.
Se especifica que el documento servirá para el nacimiento de todo nacido vivo 
ocurrido en territorio nacional y se hará constar en el formato, ya sea en su 
versión impresa o electrónica.
Ésta segunda se otorgará a través de un sistema electrónico único y exclusivo 
que formará parte del Subsistema de Información sobre Nacimientos del 
Sistema Nacional de Información en Salud.
La Dirección General de Información en Salud, será la encargada de 
establecerlo y administrarlo conforme al procedimiento que para tal efecto se 
dará a conocer próximamente, mediante publicación en el Diario Oficial de la 
Federación.
El certificado electrónico de nacimiento podrá tener una representación 
impresa, la cual deberá cumplir con las disposiciones aplicables de la Norma 
Oficial Mexicana vigente en la materia.
Esta representación incluye dos versiones, una deberá ser entregada a la 

madre del nacido vivo, o a quien corresponda a 
falta de aquélla, de conformidad con las 
disposiciones jurídicas aplicables, con la 
indicación de que se entregue en el Registro 
Civil al momento de obtener el Acta de 
Nacimiento correspondiente.
La  segunda ,  se  conserva rá  en  e l  
establecimiento de atención médica que 
expidió el certificado, para los efectos 
conducentes.
Los profesionales de la salud o las personas 
autorizadas por los gobiernos de las entidades 
federativas para expedir certif icados 
electrónicos de nacimiento, deberán hacer uso 
de la firma electrónica avanzada de 
conformidad con las disposiciones aplicables.

Cambiará el formato de certificados de nacimiento
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El pasado 28 de agosto, el 
Gobierno Municipal que encabeza 
e l  P ro f r.  An ton io  Sánchez  
Castañeda, acompañado de 
integrantes del Cabildo, se unió al 
gran evento organizado por el 
Sistema DIF-Tenancingo, para 
nuestros Adultos en plenitud, con el 
propósito de cumplir con una 
obligación moral que es rendir 
tributo a quienes son ejemplo y guía 
para quienes vamos por la vida 
siguiendo sus pasos. 
La Presidenta del  Sistema 
Municipal DIF-Tenancingo, la Sra. 
Ma. del Carmen Maya Tapia, en su 
mensaje expresó el motivo que 
animó esta celebración: "Hoy en 
nuest ro  munic ip io ,  e l  DIF-
Tenancingo conmemora esta fecha 

consagrada a nuestros Adultos 
Mayores, quienes merecen un 
homenaje permanente en esa 
época tan importante de su 
existencia, cuando las canas 
hacen presencia para señalarnos 
que es el momento más oportuno 
para regresarles un poquito de lo 
mucho que nos han dado. Por eso 
les pedimos que disfruten mucho 
este encuentro organizado para 
Ustedes. Gocen estos momentos 
que esperamos sean de su 
completo agrado. Siéntanse 
queridos y cobijados por el cariño 
de todos quienes integramos esta gran familia del 
DIF-Tenancingo, quienes tenemos como misión 
procurarles lo necesario para una vida digna", 
señaló..
Con la presencia de la Profra. Rocío Mercado 
Ocampo, representante del DIF-Edomex, este 
evento inició con una emotiva misa celebrada por 
Fray Eduardo Juárez Domínguez, Padre Superior 
del Convento del Carmen, en acción de gracias por 
todo lo que han recibido nuestros mayores a lo largo 
de su existencia.Continuó con un refrigerio 
acompañado del pastel que generosamente fue 
compartido a todos los asistentes, todo ello 
aderezado con un divertido programa artístico, 
f i n a l i z a n d o  c o n  l a  r i f a  d e  o b s e q u i o s  

(electrodomésticos y cobertores).
El Alcalde Tenancinguense comentó que: "Todos ambicionamos una 
larga existencia, quisiéramos permanecer más tiempo con nuestros 
seres queridos, disfrutar a nuestros hijos, conocer y enseñarles a 
nuestros nietos y nuestros Adultos Mayores son el faro que nos ilumina 

para saber cómo hacerlo. Aquí, 
detrás de esas arrugas, detrás de 
esas canas, tenemos una riqueza 
humana incomparable, personas 
que se han sabido abrir camino en la 
vida con sabiduría, procurándose 
bienestar y siempre abiertos a 
convertirse en auténticos libros 
donde los que caminamos a su lado 
podemos tomar aliento para seguir 
sus huellas.Por eso hemos querido 
hacer de esta celebración el 
momento oportuno para dedicarlo a 
personas tan importantes para la 
historia de nuestro municipio y 
especialmente de nuestras historias 

familiares", puntualizó.De esta manera, en 
Tenancingo se refrendó la obligación de motivar el 
respeto y la atención con acciones y programas 
dirigidos al sector de población denominado de la 
Tercera Edad,, porque todo lo que somos y poseemos 
lo hemos recibido de nuestros Adultos Mayores, que 
son los que nos hacen fuertes y nos impulsan a buscar 
y alcanzar nuevas metas y logros. 
Se recordó el mandato que reza: “Ponte en pie ante las 
canas y honra el rostro del anciano ”, contenido en la 
Sagrada Escritura, y se reflexionó que honrar a los 
ancianos supone un triple deber hacia ellos: 
acogerlos, asistirlos y valorar sus cualidades. "En 
Tenancingo procuramos hacerlo con profunda gratitud 
hacia todos Ustedes", les manifestó a los 

homenajeados de este 
día el Alcalde Sánchez 
C a s t a ñ e d a ,  q u i e n  
conculuyó: "Disfruten su 
d í a  y  t e n g a n  l a  
s e g u r i d a d  d e  q u e  
quienes les rodeamos 
nos felicitamos porque 
tener papás, abuelos, 
gente mayor a nuestro 
l a d o ,  e s o  e s  
estimulante, educativo y 
simplemente una gran 
bendición",

Toluca Méx; a 04 de Septiembre de 2014 Toluca Méx; a 04 de Septiembre de 2014

***Compartieron junto a sus 
autoridades una fecha tan especial
Los abuelitos del municipio de 
Lerma fueron consentidos por la 
administración que encabeza el 
alcalde Eric Sevilla Montes de Oca 
a través del Sistema Municipal DIF 

que dirige la señora Susana 
Patricia López Dávila. Mediante un 
significativo evento, convivieron 
con los más de mil abuelitos 
provenientes de todas las 
regiones, logrando hacer un alegre 
y emotivo festejo a quienes 
representan la experiencia y la 
sabiduría.
La cita fue el auditorio municipal 
“Carlos Hank González” donde se 
les ofreció una comida y se rifaron 
diversos regalos, además de 
música y grandes sorpresas.

En Lerma fueron agasajados 
los adultos mayores en su día

La presidenta del DIF Lerma 
Susana Patricia López Dávila, 
felicitó a los homenajeados y 
reconoció  su entrega a la vida y 
a sus familias, agradeciendo la 
oportunidad de poder compartir 
una fecha tan especial junto con 

sus autoridades.
Por su parte Eric Sevilla, 
se dijo muy honrado por 
estar celebrando un año 
más a los adultos en 
plenitud,  inspiración dijo, 
d e  m u c h o s  d e  l o s  
programas y obras que se 
llevan a cabo dentro de su 
administración “ustedes 
simbolizan un ejemplo de 
vida, de lucha, constancia 
y perseverancia, son la 
armonía y  también el 
amor de nuestras familias, 
por ustedes es que este 
Gobierno de Confianza y 
Resultados trabaja día a 
día para lograr un mejor 
Lerma, por ello, me 
complace hacer de su 
conocimiento que en 
breve estará lista la Casa 

del Adulto Mayor, espacio que será 
suyo y en el que podrán desarrollar 
d i s t i n t a s  a c t i v i d a d e s  d e  
aprendizaje y esparcimiento. A 
ustedes mi más sincera felicitación 
y mis mejores deseos”, concluyó.
Cabe mencionar que durante el 
evento, se llevó a cabo la 
coronación de 35 abuelitas como 
“reinas de la tercera edad” quienes 
representan a cada uno de los 
grupos de adultos mayores que se 
encuentran en las 7 regiones del 
municipio lermense.

Día del Adulto Mayor en Tenancingo. “TENER GENTE MAYOR 
A NUESTRO LADO ES UNA GRAN BENDICIÓN”: A. S. C.
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*Liliana Fuentes aseguró que su 
t raba jo  de  cada  d ía  es tá  
encaminado a lograr el bien 
común.
 
Rayón, México.- Los adultos 
mayores del municipio de Rayón, 
asistieron al festejo que  organizó 
el personal del Sistema DIF 
Municipal, encabezado por la 

president
a Liliana 
Fuentes 
Díaz. En 
el marco 
d e  l a  
celebraci
ó n ,  
hombres 
y mujeres 
de más 
de 60 años se reunieron para 
protagonizar la gran fiesta. “Yo 
creo en el amor familiar como 
creo en mi gente rayonense, y es 
por eso que día a día todos mis 
esfuerzos están encaminados a 
lograr el bienestar común”, 
señaló la presidenta. 

Bajo la supervisión directa del 
A lca lde  An ton io  Sánchez  
Castañeda, los preparativos de la 
FERIA TRADICIONAL DEL 
R E B O Z O  2 0 1 4 ,  a h o r a  
enriquecida con el CONCURSO 
NACIONAL DEL REBOZO, cada 
vez van registrando notables 
avances: el recinto ferial de estos 
eventos, el conocido Edificio 
Fiesta del centro de esta 

cabecera municipal, cada día 
cobra más vida y sus condiciones 
notor iamente  presentan la  
dignidad que corresponde a un 
evento de estas dimensiones. La 
ciudad toda se apresta para recibir 
a los miles de expositores y turistas 
que a partir del 5 de septiembre 
próximo harán coincidir sus pasos 
en esta “Estrella del Sur”, que ya se 
convierte en la MECA DEL 
REBOZO NACIONAL. 

Muchas acciones en recientes 
días así lo delatan: Jornadas 
Sabatinas de Aseo realizadas por 
l o s  S e r v i d o r e s  P ú b l i c o s  
Municipales, tanto sindicalizados 
como de confianza, sobre las 
principales vialidades y en el 
propio edificio sede de este gran 
acontec imiento ar tesanal ,  
demuestran el interés de que 
Tenancingo ofrezca su mejor 
cara a propios y extraños. El 
Munícipe Sánchez Castañeda y 
s u  e q u i p o  d e  t r a b a j o  
constantemente reciben a los 
med ios  de  comun icac ión  
estatales y nacionales ávidos de 
información fresca de los previos 
de esta celebración tradicional y acuden a entrevistas en radio y 
televisión para la difusión de esta Feria.
Cabe resaltar que, como un valioso anticipo de lo que aquí ocurrirá, al 
mediodía de este miércoles 27 de agosto, en el próximo recinto de la 
tradicional FERIA DEL REBOZO 2014 (Edificio Fiesta), tuvo lugar una 
gran actividad comercial en favor de los prestigiados 
artesanos reboceros de nuestro Tenancingo. Con la 
presencia del Presidente Municipal, Profr. Antonio 
Sánchez Castañeda, y el Lic. Erasto Garcés Millán, 
Director de Turismo de este Gobierno Municipal, nos 
visitaron importantes funcionarios del Fondo Nacional 
para las Artesanías (FONART) del Gobierno Federal, 
y del Instituto de Investigaciones para el Fomento 
Artesanal en el Estado de México (IIFAEM) del 
Gobierno Estatal, para recibir a nuestros productores 
textiles, quienes ofertaron sus piezas para ser 
adquiridas por el Gobierno Federal en una actividad 

Por la mañana, los 
a b u e l i t o s  y  
abuelitas asistieron 
a la Iglesia de la 
Asunción de la 
V i r g e n  M a r í a ,  
donde el párroco 
ofició una misa de 
acción de gracias 
en su honor. Por la 
tarde, la Casa del 

Adulto fue el espacio en donde los 
integrantes de la tercera edad 
comieron y bailaron al ritmo del 
danzón. “Saber envejecer con 
sabiduría es una de las partes más 
difíciles del arte de vivir”, agregó 
Fuentes Díaz. 
Como parte de la tertulia, quienes 

mercantil que en mucho les 
favoreció. Fueron 20 artesanos los 
convocados para este efecto y ante 
los expertos del FONART, fueron 
mostrando una a una sus prendas 
elaboradas con las técnicas 
tradicionales, en novedosas y 
atractivas propuestas. A detalle, la 
Lic. Beatríz Domínguez Bautista, 
Jefa del  Depar tamento de 
C o m p r a s  d e l  F O N A R T ,  
acompañada del reconocido 
experto artesanal, Lic. Eduardo 

Berrocal López, fueron separando 
los rebozos que a su juicio valió la 
pena adquirir, dando como resultado 
que a los 20 artesanos presentes se 
les hicieran compras en promedio 
de $10,000.00 a cada uno. En esta 
magnífica jornada también destacó 
la presencia de la Lic. Priscila 
C o r o n a  O r t í z ,  J e f a  d e l  
Departamento de Compras y 
Financiamiento del IIFAEM, quien 
estuvo llevando el registro puntual 

de las piezas que desde ahora 
forman parte del patrimonio del 
FONART. Es importante hacer 
notar que el pago a cada productor 
textil se hizo en riguroso efectivo 
para simplificar aún más la 
operación mercantil a nuestros 
reboceros tenancinguenses, 
urgidos de acciones como ésta. 
Con ello, la Administración que 
encabeza Sánchez Castañeda, se 
apunta otro acierto en lo que hace al 
Desarrollo Económico de las 
familias artesanas de esta tierra. 

Por si esto fuera poco, en otro 
frente de trabajo, se continúa en 
p lenos  p repara t i vos  de  la  

PASARELA 2014 preparada exprofeso para esta gran ocasión.. Las 
damas y los varones participantes siguen detallando su participación y 
cuentan con el entusiasmo y el compromiso de la familia Garcés para 
respaldarles en lo necesario. Sin duda, todo esto que describimos es un 
buen presagio de lo que será este gran evento ahora con dimensiones 

nacionales con el PRIMER CONCURSO DE 
REBOZOS venidos de todo el país. 
El 5 de septiembre es la gran cita, mientras 

tanto se respira el gran entusiasmo en los 
prologómenos para poner todo, como en las 
grandes cocinas: "a punto de turrón".
¡TENANCINGO, LA MECA NACIONAL DEL 

REBOZO, SE VISTE DE FIESTA Y ESPERA 
NUESTRA VISITA EN LOS PRIMEROS DÍAS 
DEL MES MÁS PATRIO DEL CALENDARIO 
CÍVICO NACIONAL!...
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Festeja DIF Rayón a Adultos Mayores

integran el Sistema DIF Municipal 
organizaron un concurso en el que 
se premió la belleza, simpatía y 
grandeza de las abuelitas.

* A l  m e n o s  m i l  p e r s o n a s  
part ic iparon en la carrera 
recreativa que organizó Liliana 
Fuentes Díaz, haciendo equipo 
c o n  l a  A s o c i a c i ó n  C i v i l  
Comunidades Unidas.  
*La DJ Maya Karunna amenizó la 
fiesta de color.  
 
Rayón, Méx.-  Al menos 1 mil 
hombres y mujeres mayores de 5 
años de edad participaron en la 
carrera Color 5km Run  que el 
Sistema DIF Municipal haciendo 
equipo con la Asociación Civil 
C o m u n i d a d e s  U n i d a s ,  

organizaron para promover obras y acciones en beneficio de la 
integración familiar de los rayonenses.  Esta es la primer carrera que se 
organiza en el municipio de Rayón, con el propósito de contribuir a 
fomentar el deporte, la convivencia familiar y la sana diversión entre los 
ciudadanos. 
Por su parte, la presidenta del Sistema DIF Municipal, Liliana Fuentes 
Díaz señaló que “generar actividades que fomenten la unión de la 

DIF Rayón organiza carrera de 
color para beneficio de las familias

familia y la activación física, es una manera de ayudar a las mujeres, 
adultos mayores, niños y hombres de Rayón”. 
Los primeros participantes en llegar a la meta de la rama femenina fueron 
el 1669 en primer lugar, 1614 en segundo lugar y el 0129 en tercer lugar. 
Asimismo, pero en la rama masculina, el 0222 obtuvo el primer puesto, 
0424 segundo y 0452 el tercer lugar. 
En este mismo sentido, el presidente municipal de Rayón, Erick Vladimir 
Cedillo Hinojosa agradeción la presencia de quienes se unieron a la causa 
en beneficio de las familias. “En esta carrera de color, en esta carrera de 
diversión vamos a vivirla como locos, bienvenidos y gracias por 
acompañarnos”, dijo. 
En la carrera de 5 kilómetros, por cada1mil metros recorridos, personal de 
Staff lanzó sobre los corredores, moléculas de color . Al llegar a la meta, 
los participantes esperaron una cuenta regresiva a 10 tiempos, al final de 
la cual se arrojó un puñado de pigmento de color al cielo, creando una 
nube de colores. A partir de ese momento comenzó a sonar la música de la 
DJ Maya Karunna, quien amenizó la fiesta de color mientras hombres, 

TENANCINGO, LISTO PARA CUMPLIR COMO LA MECA NACIONAL DEL REBOZO!...

Salario mínimo de 171 pesos: Mancera
El jefe de gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera adelantó parte 
del documento que presentará sobre los salarios mínimos.En entrevista en el 

programa con Ciro Gómez Leyva en Radio Fórmula, 
confirmó que planteará que el minisalario sea de 171 
pesos.Sin embargo, propondrá que se debata un 
aumento a 82 pesos, ya que es la cantidad que 
plantea el Coneval como canasta básica 
alimentaria."Coneval lo que está planteando es que 
la canasta básica alimentaria es de 82 pesos. 
Nosotros estamos partiendo de que el salario 
mínimo pueda cubrir por lo menos en el arranque 
esta cantidad".El jefe de gobierno enfatizó que el 
salario mínimo debe tener un crecimiento para cubrir 
la canasta básica del Coneval en aspectos de 
educación y salud, que es de 171 pesos.

El gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila informó que el próximo 24 de septiembre enviará por 
escrito y vía digital su tercer informe de labores a la Legislatura local, mientras a los ciudadanos rendirá 
cuentas a través del Sistema de Radio y Televisión Mexiquense.El secretario general de Gobierno, 
José Manzur, será el encargado de remitirlo a la Legislatura, y los datos se harán públicos a través de 
un formato similar al del año pasado, porque un estudio elaborado por su administración revela que el 
anterior fue muy visto y 7 de cada 10 personas que lo vieron consideran que resultó novedoso, atractivo 
y aceptable."Por eso (otra vez) le platicaremos a la gente logros y desafíos, 
a las 20 horas se transmitirá por el Sistema de Radio y TV Mexiquense".El 
gobernador aprovechó para instruir a sus funcionarios y que se pongan a 
disposición de los diputados a fin de ampliarles la información; "soy el más 
interesado en compartir los detalles", aseguró.En ese sentido, expuso que 
en su calidad de militante del PRI atenderá la invitación del presidente 
estatal, Carlos Iriarte, informar sobre sus acciones el próximo sábado 27 
de septiembre.Por otra parte, indicó que respaldará la consulta popular 
sobre el número de diputados plurinominales, propuesta por el líder 
nacional, César Camacho.Además expuso que ya prepara la propuesta de 
Paquete Fiscal 2015 que será remitida a los diputados a más tardar el 21 
de noviembre, del que advirtió: "no se crearan nuevos impuestos ni se 
incrementarán los actuales"; será un paquete equitativo, justo, que 
privilegie la educación y la salud", apuntó.

El 24 de septiembre informe de Eruel Ávila
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